
Anlage zu GD 359/17 
 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 19. Juli 2017 sind folgende schriftliche  
Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats 
beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemein-
derats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem 
sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, 
oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erle-
digt wurden: 
 

128 Dr. Süslü, Giannopoulos, 17.07.17 
Gehaltsstruktur KITA-Personal 
Über die Gehaltsstruktur der pädagogischen Fachkräfte in Ulm soll berichtet 
werden und es sollen Maßnahmen zur Vorbeugung eines Personalnotstands in 
diesem Sektor aufgezeigt werden. 
 
Stadtrat Dr. Süslü erhält eine schriftliche Antwort. 
 

129 Dr. Dahlbender, 18.07.17 
Grundstücke der Justiz in Ulm 
In der Ulmer Innenstadt sind mehrere von der Justiz ungenutzte und sich im 
Eigentum des Landes Ba-Wü befindliche Grundstücke vorhanden, welche für 
Wohnraum genutzt werden könnten. Mit dem Land sollen entsprechende Ver-
handlungen aufgenommen werden.  
 
Stadträtin Dr. Dahlbender erhielt am 08.08.2017 eine schriftliche Antwort. 
 

130 GRÜNE, 18.07.17 
Sanierung Bockgasse 
Die Bockgasse soll stadtauswärts zur Einbahnstraße werden. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

131 Dr. Kienle, 20.07.17 
Investitionsstrategie 2017 - 2026 
Über bestimmte in der Investitionsstrategie 2017 - 2026 enthaltene Vorhaben 
soll zeitnah in den zuständigen Fachbereichsausschüssen abgestimmt werden. 
 
Der Antrag wurde im Hauptausschuss am 04.10.2017 behandelt. 
 



132 Dr. Kienle, 25.07.17 
Fernbusbahnhof 
Im Hauptausschuss sollen geeignete Grundstücke für den Fernbusbahnhof-
Standort vorgestellt werden. Außerdem soll für Ulm unter Einbeziehung eines 
externen Fachunternehmens ein Fernbusbahnhof-Konzept, ähnlich dem der 
Stadt Leipzig, ausgearbeitet werden.  
 
Stadtrat Dr. Kienle erhielt am 25.08.2017 eine schriftliche Antwort. 
 

133 Dr. Engels, Dr. Graf, Räkel-Rehner, 26.07.17 
Projektvorschlag "100 Jahre Frauen im Ulmer Gemeinderat" 
Für die Realisierung des vorgeschlagenen Projekts sollen Haushaltsmittel i.H.v. 
72.000 € bereitgestellt werden, verteilt auf die Jahre 2018 - 2019. 
 
Behandlung des Antrags im Ältestenrat. 
 

134 FWG, GRÜNE, CDU, SPD, 27.09.17 
Kindergarten St. Franziskus und Sozialraum-Kita Wiblingen 
Es wird beantragt: 

• kurzfristig (noch im Sommer) die Kita von Schimmel zu befreien und die 
Fluchtwege zu überprüfen. 

• die Statik des Dachs überprüfen zu lassen und die Bodendurchbrüche 
wieder auszubessern. 

• den Zugang unter das Gebäude zu vergittern, damit sich dort keine Rat-
ten mehr aufhalten können. 

• die geplante Sozialraum-Kita Wiblingen sofort in Angriff zu nehmen. 
 
Die Fraktionen der FWG, GRÜNE, CDU und SPD erhalten eine schriftliche Ant-
wort. 
 

135 Malischewski, 03.08.17 
Wilde Müllablagerungen 
Durch verschieden Maßnahmen, wie "Müllsheriff", "Bewegungssensoren" 
oder "Videoüberwachung" Verbesserungen für neuralgische Standorte herbei-
zuführen.  
 
Stadträtin Malischewski erhält eine schriftliche Antwort. 
 



136 Bühler, Malischewski, 03.08.17 
Es wird beantragt, beim Toilettenkonzept die "nette Toilette" mit einzubezie-
hen. 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt im Rahmen des Toilettenkonzepts. 
 

137 Keppler, 07.08.17 
Eilantrag zum Baustellenstaub 
 
Stadtrat Keppler erhielt am 14.08.2017 eine schriftliche Antwort. 
 

138 CDU, 07.08.17 
Antrag Jugendbeteiligung 
Es wird beantragt, ein Konzept zu entwickeln, das die Jugendbeteiligung in 
Ulm etwas weiter fasst, und dies dann dem Gemeinderat zu Beschlussfassung 
vorzulegen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

139 SPD, FWG, CDU, GRÜNE, 08.08.17 
Bei der Grünflächenplanung des Baugebiets "Am Weinberg" auch den über-
geordneten Bezug herzustellen und die Grundzüge der Planung im November 
im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt - Umwelt vorzu-
stellen.  
 
Die Fraktionen der SPD, FWG, CDU und GRÜNEN erhalten eine schriftliche 
Antwort. 
 

140 SPD, 09.08.17 
Flächenbedarf für Industrie und Gewerbe 
Bevor im Außenbereich neue Flächen in Anspruch genommen werden, sollte 
verstärkt nach Freiflächen in bestehenden Industrie- und Gewerbegebieten ge-
schaut werden. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

141 SPD, 16.008.17 
Um Informationen bezüglich der Baustellensituation in Ulm wird gebeten. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



142 GRÜNE, 16.08.17 
Elektro-Ladesäulen in Ulm 
Es wird vorgeschlagen: 

• die Parkberechtigungen an den Ladesäulen häufiger zu kontrollieren. 
• die Einrichtung einer auf automatischen Datenaustausch abgestimmten 

Webseite, auf der abrufbar ist, ob die jeweilige Ladesäule frei bzw. be-
legt ist. 

 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

143 FWG, CDU, GRÜNE, SPD, FDP, 17.08.17 
Es wird beantragt, an den Adventssamstagen, wie letztes Jahr, den ÖPNV kos-
tenlos anzubieten.  
 
Der Antrag wurde im Hauptausschuss am 04.10.2017 behandelt.  
 

144 FWG, 14.08.17 
Die Stadt solle Anreize schaffen, um in neuen Baugebieten einen vernetzen 
Verkehr aufzubauen.  
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

145 GRÜNE, 17.08.17 
Innerstädtischer Lieferverkehr / City-Logistik 
Es wird angeregt, dass die Verwaltung ein Gespräch mit den Logistik-
Unternehmen in der Region sucht, um ein Modellprojekt hierfür auf die Beine 
zustellen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

146 SPD, 18.08.17 
Verbesserungen bei der Beschilderung des Standesamtes im Rathaus werden 
beantragt. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

147 SPD, 18.08.17 
Ein 500-Bäume-Programm wird beantragt. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 12.09.2017 eine schriftliche Antwort. 
 



148 GRÜNE, 21.08.17 
Ein Nichtschwimmerbecken im Donaubad vorzusehen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 24.08.17 eine schriftliche Antwort.  
 

149 GRÜNE, 22.08.17 
Im Gewerbegebiet Ulm-Nord einen S-Bahn-Halt einzurichten. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

150 GRÜNE, 23.08.17 
Verkehrslärm in Jungingen 
Es wird beantragt: 

• die erneute Prüfung, ob das Ortseingangsschild von Jungingen in der 
Höhe des ersten Gebäudes angebracht werden kann. 

• am Ortseingang eine stationäre Geschwindigkeitsmessanlage zu instal-
lieren.  

 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

151 GRÜNE, 23.08.17 
Im Hauptausschuss einen Bericht über die teilstationäre Geschwindigkeitsmess-
anlage zu geben und über die Beschaffung einer weiteren Anlage zu beraten.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält einen schriftlichen Erfahrungsbericht in der Sitzung 
des "Runden Tisches Öffentliche Sicherheit und Ordnung" am 
8. November 2017. 
 

152 SPD, 22.08.17 
Sich für den Erhalt der DING-Card einzusetzen.  
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 06.09.2017 eine schriftliche Antwort. 
 

153 SPD, 31.08.17 
Es wird um Auskunft über den Stand der energetischen Sanierung der städti-
schen Liegenschaften gebeten. Darüber hinaus wird um die Darstellung zu-
künftiger Maßnahmen im Rahmen des Klimaschutzplanes der Stadt gebeten.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



154 SPD, 31.08.17 
Den östlichen Münsterplatz aufzuwerten.  
Es wird beantragt, den Stand der Planungen möglichst bald vorzustellen und 
Finanzmittel dafür im nächsten Jahr zur Verfügung zu stellen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

155 GRÜNE, 31.08.17 
Sicherheit auf gemeinsamen Rad- und Fußwegen 
Am Donauufer Schilder mit der Aufschrift "Fahrradfahrer achtet auf die Fuß-
gänger" aufzustellen.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

156 GRÜNE, 31.08.17 
DING-Card 
Es wird beantragt: 

• die erneute Befassung des Themas im Aufsichtsrat der DING. 
• die Prüfung, ob die SWU-Schwaben-Card, um die Funktion "DING-

Card2.0" erweitert werden kann und darzustellen, was diese Umstel-
lung für Investitionen erfordern würde. 

• ein Bericht und Abstimmung noch in diesem Jahr in dem zuständigen 
Gremium. 

 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 05.09.2017 eine schriftliche Antwort. 
 

157 GRÜNE, 31.08.17 
Luftschadstoffe in Ulm 
Es wird um Mitteilung gebeten: 

• welche Messstationen zur Luftqualität derzeit in Betrieb sind und welche 
Messungen dort durchgeführt werden. 

• ob weitere Messungen für die Zukunft geplant sind. 
• wie hoch derzeit die Schadstoffbelastungen in Ulm sind. 
• ob mit einer Klage zur rechnen ist oder ob die Maßnahmen des 

Luftreinhalteplans ausreichend sind.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 25.09.2017 eine schriftliche Antwort. 
 

158 GRÜNE, 31.08.17 
Verschiede Fragen zur E-Mobilität werden gestellt. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



159 FWG, 30.08.17 
DING-Card 
Sowohl im Aufsichtsrat der SWU wie auch im Hauptausschuss dieses Thema zu 
behandeln. 
 
Eine entsprechende Nachfolgelösung mit einer angemessenen Übergangzeit 
anzubieten. 
 
Die FWG-Fraktion erhielt am 05.09.2017 eine schriftliche Antwort.  
 

160 SPD, 01.09.17 
Anmerkungen zur Umsetzung der Investitionsstrategie 
 
Der Antrag wurde im Hauptausschuss am 04.10.2017 behandelt. 
 

161 CDU, 04.09.17 
Verschiedene Fragen und Anmerkungen zur zukünftige Entwicklung am Obe-
ren Eselsberg zu den Punkten: 
• Vereinbarkeit von Familie und Beruf in der Wissenschaftsstadt 
• Weiterentwicklung der Chirurgie am Eselsberg 
• Umzug der Michelsberg-Kliniken 
• Universitätsfrauenklinik 
werden vorgebracht.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

162 CDU, 08.09.17 
Es wird gebeten, im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt 
zeitnah die weiteren Maßnahmen zur Luftreinhaltung darzustellen. 
 
Der antrag wird im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung Bau und Umwelt - 
Umwelt behandelt. 
 

163 GRÜNE, 13.09.17 
Im zuständigen Ausschuss einen Bericht über den Amokalarm in der  
Friedrich-List-Schule zu geben. 
 
Sachstandsbericht im Schulbeirat im 1. Halbjahr 2018. 
 



164 GRÜNE, 19.09.17 
Eine Stellplatzsatzung zu erlassen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

165 SPD, 20.09.17 
Es wird vorgeschlagen, über ein zweijähriges stattfindendes Musikfestival im  
Münster und Stadthaus nachzudenken und die Kulturverwaltung zu beauftra-
gen, ein Konzept zu entwickeln, das dann zeitnah im Fachbereichsausschuss 
Kultur beraten werden soll. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

166 Keppler, 22.09.17 
Im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt über die geplan-
ten Strukturen zur Elektromobilität zu berichten. 
 
Zunächst schriftliche Antwort dann Behandlung des Antrags im Fachbereichs-
ausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt - Umweltthemen.  
 
Stadtrat Keppler erhält eine schriftliche Antwort; außerdem Behandlung im 
Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt - Umweltthemen. 
 

167 FWG, 26.09.17 
Abschaffung der DING-Card 
Nach einer Lösung zu suchen, damit es auf künftig für die Personen ohne 
Smartphone möglich ist, ein vergünstigtest Ticket kaufen zu können. 
 
Desweiteren wird ein Bericht und eine Abstimmung für ein Kurzstreckenticket 
beantragt.  
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

168 CDU, 25.09.17 
Preisgestaltung des ÖPNV 
Es wird beantragt zu prüfen, ob Sammelfahrkarten eine Alternative sein kön-
nen bzw. inwieweit es noch andere technische Möglichkeiten gibt, um einen 
Ersatz für die DING-Karte zu schaffen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 



169 Schmauder, 29.09.17 
Beim Kreisverkehr in Eggingen Verbesserungen vorzunehmen, damit nicht die 
Anwohner durch das Überfahren der Poller in ihrer Nachtruhe gestört werden.  
 
Desweiteren soll auch ein Zebrastreifen am Kreisverkehr aufgebracht werden, 
damit die Schüler hier sicher die Straße überqueren können. 
 
Stadtrat Schmauder erhält eine schriftliche Antwort.  
 

170 GRÜNE, 02.10.17 
Eine Nachfolgelösung für die DING-Card und die Einführung eines Kurzstre-
ckentickets werden gefordert. Zur Not muss auch ein Ulmer Weg erarbeitet 
werden. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

171 CDU, 04.10.17 
Es wird der Antrag gestellt, im neuen Stadtquartier "Am Weinberg" ein Kul-
turhaus vorzusehen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
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